

Rechengrößen in der Sozialversicherung 2024

	West	Ost
Beitragsbemessungsgrenzen		
Kranken- und Pflegeversicherung - jährlich - monatlich	62.100,00 € 5.175,00 €	
Arbeitslosenversicherung, Allgemeine Rentenversicherung - jährlich - monatlich	90.600,00 € 7.550,00 €	89.400,00 € 7.450,00 €
Beitragssätze		
Pflegeversicherung	3,40 %	
Zuschlag für Kinderlose (Arbeitnehmeranteil)	0,60 %	
Abschlag ab dem zweiten bis zum fünften Kind jeweils	0,25 %	
Arbeitslosenversicherung	2,6 %	
Rentenversicherung	18,6 %	
Knappschaftliche Rentenversicherung	24,7 %	
Krankenversicherung allgemeiner Beitragssatz	14,6 %	
ermäßigter Beitragssatz	14,0 %	
durchschnittlicher Zusatzbeitrag	1,7 %	
Insolvenzgeldumlage	0,06 %	
Künstlersozialabgabe	5,0 %	
allgemeine Jahresarbeitsentgeltgrenze (§ 6 Abs. 6 SGB V)	69.300,00 €	
besondere Jahresarbeitsentgeltgrenze (§ 6 Abs. 7 SGB V)	62.100,00 €	
Bezugsgrößen - jährlich - monatlich	42.420,00 € 3.535,00 €	41.580,00 € 3.465,00 €
Sachbezugswerte		
Verpflegung monatlich - Frühstück - Mittagessen - Abendessen	313,00 € 65,00 € 124,00 € 124,00 €	
Unterkunft monatlich	278,00 €	
monatlicher Höchstbeitragszuschuss zur privaten - Krankenversicherung mit Krankengeldanspruch - Krankenversicherung ohne Krankengeldanspruch - Pflegeversicherung (einheitlich außer Sachsen) - Pflegeversicherung nur Sachsen	377,78 + ½ Zusatzbeitrag € 362,25 + ½ Zusatzbeitrag € 87,98 € 62,10 €	
Geringfügigkeitsgrenze	538,00 €	
Übergangsbereich	538,01 € bis 2.000 €	
Für Gleitzonenberechnung: Faktor F	0,6846	
Mindestlohn	12,41 €	